



## PROCES VERBAL

### BUREAU du COMITE DIRECTEUR DEPARTEMENTAL

Lundi 04 octobre – 19h15 – LE MANS

PRESENTS	ANGAUT Jean François - CHAUVIN Philippe – CORVAISIER Jocelin – MECKES Charles – MELOCCO Frédéric - PIOU Bruno – PORTAL Karine – PRUDHOMME Guy – RENOUEL Samuel
INVITES	LIBEAUT Isabelle (Mini Basket)
EXCUSES	PELLERIN Nathalie
ABSENT	

#### INFORMATIONS DU Président

Le Président rappelle qu'au 7 septembre nous étions à -19% de licencié(e)s par rapport à N-1. Aujourd'hui nous sommes au même nombre que l'année dernière à date, avec notamment 900 créations de nouvelles licences. Nous pouvons nous réjouir de cette bonne nouvelle pour le basket sarthois.

Nous avons acté le recrutement de deux services civiques, Tao DIDRI et Evan PORTAL, qui démarreront mi-octobre. Le recrutement n'a pas été simple puisque plusieurs personnes qui avaient candidaté n'ont plus donné de nouvelles malgré nos relances pour des entretiens. Merci aux présidents et salariés de commissions de transmettre leurs besoins à Karine PORTAL.

Le Président informe de l'Opération Kinder 10 euros en plus du dispositif « Pass'Sport » et présente ses modalités.

Le Président présente La Note Covid 53 qui vient de paraître, avec des précisions sur le Pass Sanitaire notamment pour les mineurs et les contrôles.

Les enfants ayant 12 ans, au cours de l'année sportive, disposent de deux mois à compter de leur date anniversaire, pour se conformer aux obligations du pass sanitaire.

Le Président présente les dates importantes à venir :

- Opération les officiels à Antarès (arbitres, OTM et statisticiens) avec invitation à voir un match du MSB mardi 5 octobre,
- Bureau directeur de la ligue mercredi 13 octobre,
- AG FFBB à Pau le 16 octobre,
- 23 octobre les automnales à Angers

Le Président demande également aux élus de réserver le samedi 8 janvier pour les vœux de la ligue sur Angers avant un match de Ligue Féminine.

## Informations du Secrétaire Général

Le Secrétaire Général informe que Fabien BELLEC recevra la visite de Mickaël BORREL dans le cadre de sa formation BPJEPS jeudi 07 octobre sur le créneau SSS Cocteau.

Le Secrétaire Général informe que l'activité au Comité a repris son cours quasi normalement même si les clubs se déplacent beaucoup moins qu'auparavant.

Le Secrétaire Général informe des quelques reports de matchs « Covid » lors des premiers week-ends. Il y en a peu mais nous devons être vigilants quant à ces demandes, notamment sur les divisions seniors ou jeunes qualificatives à la région. Les clubs doivent en priorité informer le Comité Départemental quand un cas est avéré pour suivre une procédure adéquate.

Nous avons été alertés par un club sur un possible non-respect du contrôle du Pass Sanitaire dans un club, nous allons écrire à ce club pour demander des explications.

Une réunion aura lieu avec les salariés, le Secrétaire Général et Guy PRUDHOMME jeudi 7 octobre à 11h pour faire le point sur ce début de saison et leur reprise d'activité.

Le respect des horaires, les demandes de congés, les heures de récupération et les réunions hors du temps de travail seront notamment évoqués avec eux.

## COMMISSION MINIBASKET – Isabelle LIBEAUT

La première phase des rencontres u11 filles et Garçons et U9 4x4 a débuté le même week-end que les autres championnats.

Nous avons quasiment le même nombre d'équipes engagées que la saison dernière ce qui plutôt encourageant.

Les clubs ont reçu les engagements pour la seconde phase. On espère avoir de nouvelles équipes.

Les rassemblements U9 3x3 vont débiter.

Faute de salles disponibles au vu des nouvelles restrictions à la Maison des Sports, mais également au vu de difficulté de disponibilité des intervenants, le Forum Mini Basket est reporté.

Nous allons également faire une relance au club pour le développement du Basket Ecole.

Samuel RENOU rappelle l'intérêt pour la Commission Technique que l'emarkage des rencontres U11 soit en conformité avec la réalité du score pour le suivi des jeunes U11. Il faut que le score continue sur l'emarkage mais pas au tableau d'affichage ni au moment de rentrer les scores.

## COMMISSION TECHNIQUE – Samuel RENO

Les SSS Camus et Cocteau sont lancées sans problèmes majeurs.

C'est plus compliqué pour la SSS Lycée Sud pour des questions de gymnases mis à disposition mais également d'encadrement. Une rencontre va être organisée avec la Proviseur du Lycée Sud pour envisager la reconduction, ou non, de cette SSS pour les prochaines saisons.

Le Président rappelle que la date de dépôt de dossier pour un renouvellement arrive rapidement. Il faudra statuer au prochain bureau sur le fait de continuer ou pas cette SSS au lycée Sud.

Un club a fait une demande pour changer un entraîneur inscrit sur un dossier jeune pré-région en le remplaçant par quelqu'un qui lui ne serait pas en règle avec le statut. Le Bureau maintient le fait que les entraîneurs de Pré-Région doivent être en règle avec le statut (avec l'autorisation de deux absences comme indiqué dans les règlements régionaux).

Le Président interroge sur qui a répondu à l'état des lieux demandé par la Ligue Régionale pour l'ETR. Pour rappel, si un salarié répond à une enquête FFBB ou Ligue Régionale, il doit faire valider les réponses par le président de commission.

Samuel RENO fait une demande pour avoir le détail des dépenses de la Commission Technique. Le trésorier lui fournira les grandes lignes des dépenses de la Commission.

Samuel RENO propose les membres des staffs pour la génération 2010 (voir annexe)

Le Bureau valide la proposition à l'unanimité des votants.

La Commission envisage de faire des plateaux d'observation U13 dans le cadre du parcours de détection le samedi 13 novembre.

## COMMISSION DES OFFICIELS – Karine PORTAL

Pour le championnat PRF, les frais d'arbitrage seront à régler à 50/50 par les clubs, y compris pour les rencontres à Alençon.

Nous avons une demande d'un club pour avoir des OTM désignés sur leurs matchs jeunes région.

Le Bureau décide à la majorité des votants de refuser la demande (7 contres, 2 abstentions).

Les inscriptions pour l'Examen d'Arbitre Départemental sont lancées et nous avons déjà des candidats. La CDO ira voir les candidats dans les clubs avant de commencer la formation départementale afin d'être sûr que les candidats ont déjà les prérequis indispensables.

Karine PORTAL rappelle que la CDO est prête à venir aider à former des OTM clubs. Ne pas hésiter à faire une demande dans ce sens.

L'emarque V2 se déploie dans le département. Il est noté qu'il est dommage que cette obligation d'utilisation soit arrivée soudainement alors que l'outil ne semble pas tout à fait opérationnel et que de nombreux bugs existent qui compliquent la vie des clubs et des bénévoles.

## COMMISSION COMMUNICATION / EVENEMENTIEL – Frédéric MELOCCO

Une rencontre a eu lieu avec les dirigeants du MSB pour planifier nos opérations communes cette saison : visites des clubs, entraînement délocalisé, opération 1 licence = 1 ballon, animations, tournoi U15 Pays de la Loire...

L'opération 1 licence = 1 ballon aura lieu lors du match MSB / Chalon Reims du samedi 11 décembre. La date limite de prise des licences pour permettre aux enfants de bénéficier de l'opération est fixée au dimanche 14 novembre.

En ce qui concerne le Festival Féminin, il aura lieu les 20 et 21 février 2022 et il faudra trouver un nouveau partenaire ou renouveler le partenariat.

Des nouveaux membres pourraient bientôt intégrer la Communication notamment pour la rédaction du BSA ou une aide « graphique ».

Le BSA sortira de manière trimestrielle, avec possibilité de rapprocher un peu plus les numéros si beaucoup d'informations. Il ne faut pas hésiter à solliciter la Commission pour des idées d'articles pour le BSA.

## COMMISSION COMPETITION – Jean François ANGAUT

Les championnats sont lancés, nous avons quelques problèmes de désistements ou forfaits mais globalement cela se déroule bien.

Suite à des questions, Jean François ANGAUT informe que l'équipe d'Alençon en PRF va être mise « hors classement » car elle ne pourra pas prétendre monter sur le championnat régional des Pays de la Loire.

Une formation Emarque et contrôles post Emarque va être faite mercredi soir pour aider les bénévoles qui contrôlent les feuilles.

Des infractions ont déjà été constatées par les bénévoles qui contrôlent les feuilles, les notifications ont été envoyées par mail aux clubs et la Commission statuera en fonction des réponses des clubs.

Nous avons reçu 7 demandes de mixité que nous avons validées avec des listes nominatives de joueuses autorisées.

Un appel va être lancé dans le BSI pour accueillir de nouvelles équipes, notamment à la place des exempts à partir de novembre.

Frédéric MELOCCO informe que toutes les commandes de textiles doivent passer par la Commission Communication afin d'avoir une harmonisation et un respect de la charte graphique.

## COMMISSION 3x3 – Karine PORTAL

Karine PORTAL partage l'inquiétude de Fabien BELLEC quant aux inscriptions à la fois sur le championnat 3x3 et à la réunion d'informations. Une relance va être faite, notamment sur les réseaux sociaux.

## COMMISSION QUALIFICATIONS – Bruno PIOU

Le contrôle des licences par le Comité est presque à jour.

Bruno PIOU rappelle qu'une fois que la licence est générée, seul le Comité peut faire des modifications.

## TRESORIER – Philippe CHAUVIN

Philippe CHAUVIN rappelle que nous avons dégagé une enveloppe additionnelle en fin de saison dernière afin d'aider à la relance du basket en Sarthe.

En attendant de statuer sur l'ensemble de la somme au Comité Directeur de décembre, la proposition est faite de d'ores et déjà acter la gratuité de l'engagement pour les Coupes de Sarthe.

Le Bureau valide la proposition à l'unanimité des votants.

Philippe CHAUVIN informe que le Comité Départemental a reçu un don de 4000 euros. Nous remercions chaleureusement le donateur.

## DIVERS

Bruno PIOU fait part de son incompréhension sur le fait que les nouveaux Brevets Fédéraux ne soient ouverts qu'à partir de 16 ans, alors que dans les clubs la formation entraîneur commence avant cet âge.

Samuel RENOU informe qu'il ne pourra pas y avoir de dérogation sur cette limite d'âge.

Karine PORTAL rappelle que le sujet des Brevets Fédéraux est au programme des Automnales de la Ligue Régionale et que ça sera l'occasion d'aborder le sujet.

Samuel RENOU pose la question de la création d'un poste de coordinateur ou directeur au sein du Comité Départemental. Manager les salariés du Comité est une tâche chronophage pour les élus et ce poste-là pourrait simplifier la vie des élus bénévoles et leur permettre de se recentrer sur des missions d'élus.

Prochain bureau le lundi 8 novembre.

La séance est close à 22h35.



Président du Comité de La Sarthe,  
Charles MECKES.



Secrétaire Général,  
Jocelin CORVAISIER.

**Commission Technique – Staff Détection**

Sélection Féminine	Thomas GODEFROY	Responsable
	Yves ONGOLLO	Entraîneur Adjoint 1
	Clara LEROUX	Entraîneur Adjoint 2

Sélection Masculine	Reynold DUPONT	Responsable
	Mattéo COTTEREAU	Entraîneur Adjoint 1
	Naomie OMANKOY	Entraîneur Adjoint 2